
四川省癌症防治中心专家赴我院开展上消化道癌早诊早

治项目督导工作 
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为做好2021年度早诊早治项目工作,把控项目质量,掌握项目进度,按照

工作计划,四川省上消化道癌早诊早治项目专家组一行4人（省癌防中

心办公室副主任李丽娜、省肿瘤医院内镜中心主任包郁、省肿瘤医院
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病理科专家颜佳欣、省癌防中心许佳豪）于2021年5月19日下午赴我

院开展项目督导和现场培训,就项目管理、内镜操作、图文报告、病理

诊断进行现场评估。

▌院党委委员、副院长颜璟向远道而来的省癌防中心专家表示热烈的

欢迎和衷心的感谢。

▌肿瘤血液科副主任高云向专家组汇报我院开展上消化道癌早诊早治

项目基本情况。



省 癌 症 防 治 中 心 督 导 专 家 们 在 听 取 2019-

2020年度工作总结汇报及2021年度工作开展情况后，分为三组同时

对项目管理、内镜操作和病理诊断进行督导及现场培训。



▲省癌防中心办公室副主任李丽娜对肿瘤血液科负责的项目管理、数据上传工

作进行督导并提出宝贵意见。





▲省肿瘤医院内镜中心主任包郁对我院内镜中心工作表示肯定，并就内镜操作

、图像采集等方面提出了建设性的意见。





▲ 省 肿 瘤 医 院 病 理 科 专 家 颜 佳 欣 , 从 标 本 制 作 、 病 理 诊 断 等 方 面 与 我 院 病 理 科

王代文主任进行充分交流，并提出了宝贵意见。

此次督导及现场培训，对我院癌症早诊早治工作更加规范化，发挥医

院癌症防治中心带头作用，促进区域内癌症防治工作开展具有积极意

义，下一步力争将我院癌症早诊早治项目建设成为省内乃至国家优秀

早诊早治项目点及示范点。

为 认 真 贯 彻 党 中 央 、 国 务 院 对 癌 症 防 治 工 作 的 决 策 部 署 , 推 动 落 实 健 康 中

国 癌 症 早 诊 早 治 专 项 行 动 ， 强 调 癌 症 防 治 预 防 为 主 ， 强 化 早 期 筛 查 和 早

期 发 现 ， 降 低 癌 症 死 亡 率 ， 减 少 社 会 经 济 负 担 ， 2019 年 7 月 我 院 成 功 申

报 成 为 国 家 重 大 公 共 卫 生 专 项 农 村 癌 症 早 诊 早 治 项 目 上 消 化 道 癌 机 会 性

筛查项目点，年任务量1100例。

 



机 会 性 筛 查 是 将 日 常 的 医 疗 服 务 与 目 标 疾 病 （ 即 食 管 癌 、 贲 门 癌 、 胃 癌

和 十 二 指 肠 癌 ） 患 者 的 筛 查 和 早 诊 早 治 结 合 起 来 ， 在 患 者 就 医 和 体 检 过

程 中 进 行 目 标 疾 病 筛 查 及 早 诊 早 治 的 一 种 疾 病 筛 查 方 式 ， 其 优 点 是 无 需

额 外 的 检 查 与 费 用 ， 是 迅 速 扩 大 我 国 上 消 化 道 癌 早 期 发 现 、 早 期 诊 断 、

早 期 治 疗 的 重 要 途 径 。 在 规 范 诊 疗 流 程 的 基 础 上 ， 严 格 培 训 与 准 入 ， 在

日 常 医 疗 服 务 中 规 范 开 展 上 消 化 道 癌 筛 查 及 早 诊 早 治 ， 提 高 我 国 农 村 地

区上消化道癌早诊率，有效降低死亡率。
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